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С Днем Победы!С Днем Победы!С Днем Победы!
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Уникальные проекты, новейшие технологии, современное обо-
рудование и стройматериалы на RESTA-2017 демонстрировали 
крупнейшие строительные компании из стран Балтии, Германии, 
Дании, Швеции, Польши, России, Беларуси и других государств.

RESTA-2017 –RESTA-2017 – окно в Европу окно в Европу
При поддержке Посольства Республики Бела-

русь в Литве ОАО «МАПИД» ГПО «Минскстрой» 
впервые приняло участие в Международной стро-
ительной выставке RESTA-2017 в Вильнюсе.

В традиционном весен-
нем форуме приняли уча-
стие более 160 компаний 
из России, Армении, Бе-
ларуси, Германии и Литвы. 
Экспонировался широкий 
спектр строительных и 
отделочных материалов, 
окон, дверей и фасадов, 
инструмента, напольных 
покрытий, свето- и элек-
тротехнической продук-
ции, а также строительной 
и подъемной техники. Бе-
лорусские производители 
были представлены экспози-
циями ГПО «Минскстрой», ОАО 
«МАПИД» и ОАО «Могилев-

Курс на Северо-ЗападКурс на Северо-Запад

Северная столица России и жемчужина мировой 
архитектуры – город Санкт-Петербург в 23-й раз 
принимал зодчих, строителей и производителей 
стройматериалов на Международной строитель-
ной выставке «ИнтерСтройЭкспо-2017», которая 
проходила на площадке конгрессно-выставочно-
го центра «Экспофорум».

ский завод «Строммашина».
Яркий, информативный стенд 

«Минскстроя» с образцами 
продукции наших предприятий 

трудно было не заметить, по-
этому все выставочные дни 
на нем было особенно много-
людно. Возможностями минск-
троевцев интересовались ин-
весторы, девелоперы, менед-
жеры крупных строительных 
компаний и обычные граждане, 
которые с удовольствием поку-
пают недорогие и качественные 
белорусские стройматериалы и 
изделия. «Сделано в Беларуси» 
– на российском рынке, без-

условно, уже бренд, 
которым мы вправе 
гордиться. Белорус-
ское – значит, велико-
лепного качества и по 
разумной цене.

Особым спросом 
пользовались на вы-
ставке современные 
по дизайну и эколо-
гичные деревянные 
оконные конструкции 
ОАО «Минскдрев». 
Петербуржцы про-
сили открыть в их 
городе фирменные 

магазины и готовы были купить 
даже выставочный образец.

(Продолжение на стр. 3)

«Оскары»«Оскары»

М. ВладимовМ. Владимов

Ещё тогда нас не было на свете,Ещё тогда нас не было на свете,
Когда гремел салют из края в край.Когда гремел салют из края в край.
Солдаты, подарили вы планетеСолдаты, подарили вы планете
Великий Май, победный Май!Великий Май, победный Май!

Благодарим, солдаты, васБлагодарим, солдаты, вас
За жизнь, за детство и весну,За жизнь, за детство и весну,
За тишину,За тишину,
За мирный дом,За мирный дом,
За мир, в котором мы живём!За мир, в котором мы живём!

Ещё тогда нас не было на свете,Ещё тогда нас не было на свете,
Когда в военной буре огневой,Когда в военной буре огневой,
Судьбу решая будущих столетий,Судьбу решая будущих столетий,
Вы бой вели, священный бой!Вы бой вели, священный бой!

Ещё тогда нас не было на свете,Ещё тогда нас не было на свете,
Когда с Победой вы домой пришли.Когда с Победой вы домой пришли.
Солдаты Мая, слава вам навекиСолдаты Мая, слава вам навеки
От всей земли, от всей земли!От всей земли, от всей земли!

за лучшимиза лучшими



«На стройках МИНСКА»2

2016 года. За звание 
самых достойных в 
восьми номинаци-
ях: «Организация 
года», «Руководи-
тель года», «Объект 
года», «Энергосбере-
жение», «Экспортер 
года», «Продукт года», 
«Технология года», «Раз-
витие регионов, малых 
и средних городских 
поселений» – боролись 
генподрядные, субпо-
дрядные, проектные 
организации и предпри-
ятия промышленности 
стройматериалов. По-
четных дипломов победителей 
и дипломов лауреатов конкурса 
были удостоены также лучшие 
учреждения образования, гото-
вящие специалистов для строи-
тельной отрасли, и руководите-
ли учебных заведений.

Целями данного конкурса 
являются стимулирование де-
ятельности строительных ор-
ганизаций, распространение 
передового опыта, внедрение 

За высокие производствен-
ные показатели и личный вклад в 
строительство Минского метро-
политена генеральный директор 
УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ» Лео-
нид Стухальский награжден на-
грудным знаком Союза Строите-
лей «За заслугi ў будаўнiцтве».

КонкурсыКонкурсы

Достижениями строителей Достижениями строителей 
гордится вся странагордится вся страна
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инноваций, продвижение вы-
сококачественных товаров и 
услуг, улучшение кадровой по-

литики в строительной сфере. 
Принять участие в нем может 
любая организация независимо 
от формы собственности, осу-
ществляющая свою деятель-
ность в области строительства.

Надо сказать, что с годами, а 
конкурс проводится с 2004-го, 
интерес к нему не ослабевает, и 
желающих побороться за глав-
ную награду года в строительной 
отрасли всегда достаточно. В 
этом году рабочая группа прове-
ла скрупулезный предваритель-
ный анализ и оценку поданных 
на конкурс материалов – всего 
таковых поступило 187. Больше 
всего претендентов на получение 
строительных «Оскаров» было в 
номинациях «Организация года» 
(50 конкурсантов), «Руководитель 
года» и «Объект года» (по 35 в 
каждой). Победителями и номи-
нантами стали 118 организаций и 
руководителей со всех областей 
республики и города Минска.

Традиционно активно участву-
ют в конкурсе и минскстроевцы 
– в этот раз у наших организаций 
18 наград в 6 номинациях. В но-
минации «Организация года», 
где главными критериями оценки 
являлись объем СМР, производи-
тельность и охрана труда, рента-
бельность, Почетных дипломов 
победителей конкурса «На луч-
шее достижение в строительной 
отрасли Республики Беларусь» 
за 2016 год удостоены сразу три 
организации ГПО «Минскстрой» 
– филиал СУ-200 ОАО «Строй-
трест № 35», УМСР-154 ОАО 
«МАПИД» и ОАО «122 УНРМ». 
Победитель этой номинации так-
же УКС Мингорисполкома – на-
дежный партнер и заказчик по 
многим объектам, которые воз-

«Стройтрест №4».
В номинации «Руководитель 

года» Почетными дипломами на-
граждены руководители СУ-207 
и СУ-205 ОАО «МАПИД» Миха-
ил Ломако и Николай Сакович, 
Дипломами лауреата – директор 
филиала СУ-120 ОАО «Строй-
трест № 4» Дмитрий Силантьев 
и начальник УММ ОАО «МАПИД» 
Андрей Сероокий.

В номинации «Объект года» 
у минскстроевцев пять дипло-
мов: Почетные дипломы у СУ-19 
ОАО «Стройтрест № 1» – за дет-
скую поликлинику в микрорайо-

водят организации нашего объ-
единения. Диплом лауреата кон-
курса – у филиала СУ-26 ОАО 

не Каменная Горка-2 в Минске; 
СУ-68 ОАО «Стройтрест №4» 
– за гостиничный комплекс ак-
вапарка по пр.Победителей на 
территории, прилегающей к во-
дохранилищу Дрозды; УП «Мин-
скинжпроект» – за транспорт-
ную развязку на пересечении 
пр.Независимости-ул.Филимо-
нова; Дипломы лауреатов у СУ-5 
ОАО «Стройтрест № 1» – за Ре-
спубликанский центр обработки 
данных в агрогородке Колодищи 
Минского района (новое строи-
тельство); УП «Минскпроект» – 

за объекты жилья в конструктив-
ной схеме МС-50 производства 
ОАО «Борисовжилстрой».

Лучшим экспор-
тером 2016 года на-
зван завод КПД-1 
ОАО «МАПИД», ко-

торый поставляет 
железобетонные 
изделия на стро-
ительные объ-
екты России. 
В номинации 

«Продукт года» 
Почетные дипломы 
у УП «МИНСКМЕ-
ТРОСТРОЙ» – за 

организацию произ-
водства высокоточ-
ной тоннельной об-
делки и ОАО «Мин-
скжелезобетон» – за 
освоение производ-
ства сборных желе-
зобетонных ступеней 
для устройства три-

бун реконструируемого стадио-
на «Динамо»; Диплом лауреата 
конкурса – у ОАО «Минскдрев» 
(за одинарные оконные кон-
струкции из дерева). 

ЗАО «Оргстрой» стало по-
бедителем в номинации «Тех-
нология года» – за разработку 
технологической документации 
по значимым республиканским 
объектам.

Среди учреждений образова-
ния, готовящих кадры для стро-
ительной отрасли, Почетных 
дипломов «Руководитель года» 
удостоены декан строительно-

го факультета БНТУ Николай 
Голубев и директор Минского 
государственного профессио-
нально-технического колледжа 
монтажных и подъемно-транс-
портных работ Андрей Готто.

Поздравляя победителей и 
номинантов конкурса, первый 
заместитель министра архитек-
туры и строительства Александр 
Кручанов и председатель Союза 
Строителей Николай Шеремет 
поблагодарили их за труд, за те 
созданные объекты, которыми 
гордится наша страна.

В свою очередь организато-
ры конкурса – Министерство 
архитектуры и строительства 
Республики Беларусь, Союз 
Строителей и Республиканский 
комитет Белорусского профсо-
юза работников строительства 
и промышленности стройма-
териалов – постарались, чтобы 
победители уехали домой не 
только с наградами, но и с хоро-
шим настроением – для них был 
дан праздничный концерт.

Нина ЦЫКУНОВА,
 фото Натальи ЩИТНИКОВОЙ

Президент Беларуси 
Александр Лукашенко 
обратился с ежегодным 
Посланием 
к белорусскому народу 
и Национальному собранию

С т о и м о с т ь  к в а д р а т н о -
г о  метра жилья не должна 
быть выше среднемесячно-
го заработка.

"Если вести счет в твердой 
валюте, то сегодня строитель-
ство одного квадратного метра 
в среднем по стране обходится 
в $500, чуть выше. Но это выше, 
чем средняя зарплата. И госу-
дарство обязано реагировать. 
Поэтому поручаю правительству 
обеспечить реализацию прин-
ципа: цена одного "квадрата" не 
должна быть выше среднеме-
сячного заработка", — отметил 
Александр Лукашенко.

В Беларуси необходимо 
увеличить объемы строи-
тельства арендного жилья, 
в том числе с привлечением 
частного капитала.

"В настоящее время увеличи-
вается спрос на арендное жи-
лье, который превышает пред-
ложение, особенно в Минске и 
других крупных городах. Пра-
вительству и губернаторам по-
ручаю увеличить объемы такого 
строительства как за счет госу-
дарства и собственных средств 
организаций, так и с привлече-
нием частного капитала", — от-
метил Александр Лукашенко.

Средняя заработная пла-
та в Br1000.

"Правительству поставлена за-
дача (всем, не только правитель-
ству): обеспечить в этом году 
средний заработок по стране не 
менее Br1000, — сказал бело-
русский лидер. — Некоторые от-
ветственные лица в разговорах 
между собой называют эту циф-
ру неподъемной. Хочу предосте-
речь кое-кого от упаднических 
заявлений. Кто не может под-
нимать — надо уходить на более 
легкую работу. Вы не для того 
занимаете высокие государ-
ственные должности, чтобы от-
махиваться от жизненно важных 
проблем". Александр Лукашенко 
сделал акцент на том, что поч-
ти все зависит от руководителя. 
"Там, где люди не тянут, там, где 
люди не могут (руководители 
предприятий), — надо срочно 
решить кадровые проблемы. 
Время уходит", — добавил он. 
Что касается наиболее проблем-
ных предприятий, то подходы к 
их финансовому оздоровлению 
должны быть гибкими. Особенно 
там, где производственные объ-
екты являются градообразующи-
ми. "В таких случаях упор надо 
делать на перепрофилирование 
и оптимизацию численности ра-
ботников, — сказал белорусский 
лидер. — Но прежде — позабо-
титься о переобучении людей и 
предоставлении им других мест, 
если это нужно". Задача ответ-
ственная и крайне необходимая, 
резюмировал он.

Самое важное - сохранить 
квалифицированные кадры.

"Из-за неустойчивой работы 
предприятий на рынке труда воз-
никла определенная напряжен-
ность. Задачи по ее минимиза-
ции поставлены. Активно идет 
процесс перепрофилирования 
убыточных производств. Одно-
временно организуются новые. 
Самое важное — сохранить ква-
лифицированные кадры", — под-
черкнул Глава государства".

БелТА

победителей и лауреатов 
конкурса «На лучшее до-
стижение в строитель-
ной отрасли Республики 
Беларусь» по итогам 

В Минском Дворце детей и мо-
лодежи состоялась торжествен-
ная церемония награждения 

Поздравляем!
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Материалы подготовила Нина ЦЫКУНОВА, фото с RESTA-2017 предоставлены Посольством РБ в Литве

Более 20 лет RESTA является крупнейшей специализиро-
ванной выставкой в странах Балтии и ведущей переговорной 
площадкой для установления контактов и взаимовыгодного 
сотрудничества. За высокую организацию и качество она по-
лучила признание Всемирной ассоциации выставочной ин-
дустрии (UFI). Среди посетителей международного форума, 
как правило, архитекторы, инженеры-строители, специали-
сты строительной отрасли, девелоперы, инвесторы, город-
ские муниципалитеты и частные лица.

В долгосрочном сотрудниче-
стве с ГПО «Минскстрой» заинте-
ресованы и крупные игроки рос-
сийского строительного бизнеса. 
Например, инвестиционная ком-
пания «Аврора Девелопмент», 
которая занимается комплекс-
ным развитием территорий, ЗАО 
«Балтик Сервис Групп», строя-
щая для нефтегазовых компаний 
объекты в Брянске и Белгороде, 
ООО «Партнерстрой» – заказчик 
по строительству многоквар-
тирных жилых домов в Тюмени и 
Тюменской области. ООО «ЦЕМ-
СИС» привлекла внимание про-
дукция «Минскжелезобетона», 
конкурентоспособная по цене и 
качеству, а ООО «Комфортсер-
вис» – деревянные оконные бло-
ки производства «Минскдрев». 
Российские бизнес-компании 
интересовались также изделия-
ми ЗЭПК и «Белграна», возмож-
ностью строительства в этом 
регионе жилья ОАО «МАПИД», 
проектированием белорусски-
ми проектными институтами 
общественных зданий и объек-
тов инженерной инфраструкту-
ры. И.о.генерального директора 

Совет делового сотруд-
ничества Беларуси и Санкт-
Петербурга был создан в 2012 
году. Сотрудничество охватыва-
ет практически все сферы – про-
мышленность и сельское хозяй-
ство, строительство, образова-
ние и здравоохранение, туризм 
и гуманитарные связи. Стали уже 
традиционными Дни Минска в 
Санкт-Петербурге и Дни Петер-
бурга в белорусской столице.

В рамках последнего офици-
ального визита в Минск деле-
гации Санкт-Петербурга была 
утверждена новая программа со-
трудничества на 2017-2021 годы. 
И конечно же, все ждут большой 
отдачи от так называемых пере-
крестных строительных проек-
тов – «Белорусского квартала» 
в Северной столице и «Санкт-
Петербургского квартала» в Мин-
ске. Как стало известно из СМИ, 
в Минске определена новая пло-
щадка под этот проект в квартале 
ул.Семашко-пр.Дзержинского.

Кстати, петербургские власти 
предложили белорусским строи-
тельным компаниям целый ряд ин-
струментов для продвижения про-
дукции и услуг на строительные 
рынки Санкт-Петербурга и Се-
веро-Западного региона, в част-
ности, проводить презентации в 
Центре импортозамещения, а так-
же зарегистрироваться в Интерак-
тивной базе импортозамещения.

В первом квартале 2017 года промышленные предпри-
ятия ГПО «Минскстрой» поставили на экспорт товаров на 
сумму 1142,9 тыс. долларов США, в 2,8 раза превысив 
данный показатель аналогичного периода прошлого года. 
Экспорт строительных услуг составил 3449 тыс. долларов 
США, что в 2,9 раза больше января-марта 2016 года.

С учетом индивидуального строительства в марте в Санкт-
Петербурге введено в эксплуатацию 166 067 кв.м жилья – это 
50 домов на 4193 квартиры. Всего за первый квартал теку-
щего года было сдано 1 116 864,3 кв.м жилья, что составляет 
37,2% от годового плана и 124% от аналогичного показателя 
2016 года. В марте сданы также 40 объектов общеграждан-
ского назначения. Среди них крытый спортивный комплекс 
в Невском районе, два моста через реку Пулковку в рамках 
первого этапа реконструкции Петербургского шоссе.

Ведущие белорусские пред-
приятия в области строитель-
ства: РУПП «Гранит», ОАО 
«БелГипс», ОАО «Красносель-
скстройматериалы», РУП «За-
вод газетной бумаги», ООО «Ев-
роокна ВИП», ООО «Илмакс», 
ОАО «Эковер ПРО» – были  
представлены на едином экс-
позиционном стенде «Made in 
Belarus». Неподдельный инте-
рес у европейских девелоперов 
и инвесторов вызвала экспози-
ция ОАО «МАПИД», флагман на-
шей отрасли презентовал свои 
возможности в области жилищ-
ного строительства (в том чис-
ле малоэтажного) и возведения 
общественных зданий. В Литве 
и на рынке Евросоюза сегодня 
востребовано энергоэффек-
тивное жилье с автоматизиро-
ванным регулированием ото-
пления из качественных при-
родных строительных материа-
лов. И спрос на такие «умные» 
дома современной планировки 
с каждым годом растет.

В дни работы выставки белорус-
скую экспозицию посетили По-

директор «Национального центра 
маркетинга и конъюнктуры цен» 
Валерий Садохо, они дали высо-
кую оценку отечественным про-

машевский, и.о. генерального 
директора ГПО «Минскстрой» 
Игорь Мацур, генеральный ди-
ректор ОАО «МАПИД» Николай 

Милошевский и его первый 
заместитель Иван Хичевский, 
а также председатель Союза 
Строителей Николай Шеремет.

Следует сказать, что МАПИД 
уже оказывает строительные 
услуги на территории Литвы. 
Как рассказал первый замести-
тель генерального директора 
акционерного общества Иван 
Хичевский, предприятие имеет 
опыт возведения жилых зданий 
из мелкоштучных материалов 
и в монолитном исполнении в 
этой стране. МАПИД присту-
пил к реализации совместного 
с крупнейшей инжиниринговой 
компанией «Merka» проекта по 
строительству 9-этажной го-
стиницы в центре Вильнюса.

Для выхода на европейский 
рынок предприятие прошло 
сертификацию по видам работ: 
получены сертификаты на обще-
строительные работы по возве-
дению зданий из мелкоштучных 
материалов, бетона и древе-
сины. Сертифицированы также 
отделочные, сантехнические, 
земляные работы и работы по 
благоустройству. В настоящее 
время МАПИД сертифицирует 

свои производственные мощ-
ности на соответствие стандар-
там Евросоюза, дающим право 
маркировать различного вида 
продукцию собственного про-
изводства знаком соответствия 
СЕ. Это позволит обеспечить 
полноценное предложение ком-
плекса услуг по возведению 
зданий и сооружений в стра-
нах Европейского Союза.

По мнению и.о. генерально-
го директора ГПО «Минскстрой» 
Игоря Мацура, участие в подоб-
ных международных выставках 
– это уникальная возможность 
вести игру на чужой территории, 
масштабно представив свое пред-
приятие и продукцию. «Потенци-
альные потребители и партнеры 
сами приходят и посещают ваш 
стенд, хотя убедить их стать ваши-
ми клиентами совсем не просто. 
Но именно в этом и заключается 
искусство успешного маркетинга, 
– сказал Игорь Мацур. – Нашим 
организациям хотел бы пожелать 
активнее участвовать в таких вы-
ставках и позиционировать себя 
на различных форумах. Только 
так можно выйти на зарубежные 
строительные рынки».

П р е д п р и я т и я 
с т р о й и н д у с т р и и 
Беларуси, среди 
которых был и МА-
ПИД, организова-
ли интерактивные 
презентации сво-
их возможностей, 
на которых при-
сутствовали также 
первый замести-
тель председате-
ля Мингориспол-
кома Федор Ри-
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сол Республики Беларусь в Литве 
Александр Король, премьер-ми-
нистр Литвы Саулюс Сквернялис и 

изводителям и пожелали успеха 
в продвижении продукции и услуг 
на зарубежные рынки.

ВыставкиВыставки

Курс на Северо-Запад

Представители ГПО «Минск-
строй» приняли участие в пле-
нарном заседании Международ-

площадью порядка 3 млн кв.м. 
Под руководством губернато-
ра Санкт-Петербурга работает 
Штаб по улучшению условий 
ведения бизнеса, в состав кото-

рого входят рабочие группы по 
различным направлениям, в том 
числе и по строительству.

На пленарном заседании 
Международного конгресса по 
строительству в форме пря-
мого диалога представители 
власти и бизнес-сообщества 
обсудили итоги работы, на-
правленные на устранение ба-
рьеров в строительной отрас-
ли, и определили дальнейшие 
совместные действия.

В рамках деловой программы 
выставки «ИнтерСтройЭкспо» 
состоялось также заседание 
Комитета Ленинградской об-
ластной торгово-промышлен-
ной Палаты по развитию стро-
ительного комплекса и презен-
тации компаний-участников.

Александра Говорунова. Высту-
пая перед руководителями про-
фильных комитетов и крупней-
ших строительных компаний, ви-
це-губернатор отметил, что тем-

Диалог власти и бизнеса

ного конгресса по строитель-
ству IBC «Эффективно и быстро 
– ключевой поворот в получении 
согласований» с участием вице-
губернатора Санкт-Петербурга 

пы строительства жилья 
в Петербурге одни из 
самых высоких в Рос-
сии. В 2016 году было 
введено в строй более 3 
млн кв.м – почти на 8% 
больше, чем планиро-
валось. Петербургские 
строители сдали также 
513 объектов различ-
ного назначения общей 

Запад взят правильный. В этом 
российском федеральном округе 
еще достаточно свободных ниш, 
которые могут занять наши про-
изводители и поставщики строи-
тельных услуг. По мнению Игоря 
Мацура, в дальнейшем при орга-
низации выставочных площадок 
эффективнее было бы диффе-
ренцировать экспозиции стро-
ительных услуг, промышленной 
продукции и проектных работ.

К слову, ГПО «Минскстрой» уже 
имеет внешнеэкономические свя-
зи с Северо-Западным регионом 
России. Сюда мы экспортируем 
деревянные оконные конструк-
ции, трубы, железобетонные и 
строительные изделия. Вместе с 
тем, по словам начальника внеш-
неэкономического отдела объ-
единения Натальи Гарлинской, 
экспортный потенциал отдель-
ных организаций «Минскстроя» 
задействован не в полной мере. 
Именно поэтому такой инстру-
мент маркетинговых коммуни-
каций, как выставочная деятель-
ность, позволяет продемонстри-
ровать наши возможности и рас-
ширить рынки сбыта за рубежом. 
«В ближайшее время совместно с 
организациями объединения мы 
продолжим переговоры с заинте-
ресованными российскими ком-
паниями и направим им конкрет-
ную информацию и наши предло-
жения по сотрудничеству, – про-
комментировала Наталья Гарлин-
ская. – От нескольких компаний 
уже получены и рассматриваются 
коммерческие предложения».

На вопрос «Была ли выставка 
в Санкт-Петербурге эффектив-
ной?» она ответила однозначно: 
«Да». «Ведь это и есть та уникаль-
ная площадка, на которой пере-
секаются спрос и предложение, 
где имеется возможность проде-
монстрировать потенциал строи-
тельных организаций, установить 
контакт с целевой аудиторией, 
выйти на преддоговорные отно-
шения. Участие в деловых про-

ГПО «Минскстрой» Игорь Мацур 
и заместитель генерального ди-
ректора Игорь Скопцов, которые 
принимали участие в работе фо-
рума, провели предварительные 
переговоры с представителями 
инвесторов и крупных россий-

ских застройщиков.
Конечно, оценить результатив-

ность участия ГПО «Минскстрой» 
в строительной выставке «Интер-
СтройЭкспо-2017» мы сможем 
только спустя время, но несо-
мненно одно: курс на Северо-

граммах, организованных в рам-
ках выставки, позволяет достичь 
конкретных договоренностей на 
самом высоком уровне. Кроме 
того, подобные выставки дают 
возможность провести монито-
ринг рынка, оценить свой потен-
циал по сравнению с конкурен-
тами, наметить дальнейшие пути 
для совершенствования качества 
и условий реализации произво-
димых товаров и услуг», – поды-
тожила Наталья Гарлинская.

К сведению

Стенд ОАО «МАПИД»Стенд ОАО «МАПИД»
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Пример стойкости и мужества

Помнить и житьПомнить и жить
Доброхоты говорили маме Ка-

теньки, мол, оставь где-нибудь 
девочку, зачем тебе ребенок-ин-
валид, когда и здоровых в труд-
ные послевоенные годы прокор-
мить непросто. Ирина Макаровна 
только качала головой. Не знали 
равнодушные люди, через какой 
ад прошла семья и чудом уцелела.

… Их родную деревню Подгать, 
что на Гомельщине, фашисты со-
жгли дотла. Ирина с четырьмя 
детьми перебралась к сестре 
в Ломовичи. Но и здесь семье 
не удалось укрыться от войны. 
Стариков, женщин, детей фа-
шистские нелюди в марте 44-го 
загнали в болото, часть которого 
обнесли колючей проволокой.

В «Озаричском лагере смерти» 
содержали около 50 тыс. совет-
ских граждан. Узники спали пря-
мо на промерзшей земле,  раз-
водить костры, выкапывать зем-
лянки не разрешалось. Кате было 
около двух лет, Гале не больше 
четырех, Григорию — девять, Еве 
— четырнадцать. Чтобы сберечь 
младшую, мама привязала ее 
тряпками к себе — так и ходила. 
Иногда фашисты бросали узни-
кам замерзший хлеб: кто силь-
нее, ловил. Попыталась добыть 
еды для своих ребят и Ирина Ма-

бы после освобождения болезнь 
перекинулась на бойцов Красной 
Армии — таков был замысел фа-
шистов, и частично он удался.

Екатерина Агеевна о своем 
пребывании в лагере смерти ни-
чего не помнит, слишком мала 
была. Знает по рассказам мамы 
и старших брата и сестры. Их 
освободили 19 марта 1944 года. 
Галю сберечь не удалось, а была 
она, по воспоминаниям брата 
Григория, очень симпатичной и 
смышленой, только слабенькой.

Вывозили узников из страш-
ного места на подводах по узкой 
разминированной лесной доро-
ге. Ахраменко ехали последними. 
Как мама сошла с подводы и когда 
ступила в опасную зону, дети не 
заметили, слишком были осла-
блены. Из забытья их вывел оглу-

госпитале лечила обмороженные 
ноги Ева, лишь в послевоенные 
годы доктора смогли подобрать 
схему лечения для Григория. 
Катя ослепла, у нее плохо рабо-
тала правая ручка. И вновь слу-
чилось чудо: в очередной раз на-
правляясь с Катей к знахарке, ее 
мама стала горячо просить Бога 
помочь ребенку. Девочка вдруг 

Интересно, что все трое детей 
Ахраменко связали свои судь-
бы со стройкой. Ева работала на 
восстановлении столицы разно-
рабочей в первом тресте, Гри-
горий в том же первом трудился 
столяром, а потом водителем в 
ЖКК. Екатерина вначале овладе-
ла интегрированной специально-
стью «маляр-штукатур-плиточ-

каровна, но брошенная буханка 
угодила ей в голову, и женщина 
потеряла сознание. Наутро вы-
яснилось, что хлеб был заражен: 
кто-то умер сразу, остальные 
метались в горячке. Заразить за-
ключенных сыпным тифом, что-

шительный взрыв. Все замерли. 
Когда дым развеялся, из-под слоя 
земли выбралась мама. Случи-
лось чудо — она осталась жива.

Пребывание в жутких, нече-
ловеческих условиях подорвало 
здоровье ребят. Долго в военном 

повернула голову и осмыслен-
но взглянула на маму. Она про-
зрела неожиданно и до весьма 
преклонного возраста сохраня-
ла хорошее зрение. Постепенно 
разработалась рука. И потом за 
Катериной было трудно угнаться.

ник-облицовщик». Свою работу 
она делала виртуозно. Как-то 
увидев девушку, стоящую на од-
ной ноге на карнизе пятого этажа 
без страховки, прораб едва не 
лишился чувств. А ей хоть бы что! 
Отчаянная была. Спустя пять лет 

окончила техникум. Попробова-
ла себя на инженерных должно-
стях в «Белтрансстрое» и «Бел-
дорстрое». Самым интересным 
и продуктивным считает период 
работы в «МИНСКМЕТРОСТРОЕ» 
заместителем начальника отде-
ла  комплектации.

Сейчас Екатерина Агеевна Ло-
банок на заслуженном отдыхе. По-
сле инсульта ей трудно ходить, не 
слушается правая рука. Но, Боже 
мой, какое потрясающее чувство 
юмора, какой замечательный она 
собеседник! Малолетняя узница 
концлагеря «Озаричи» всей своей 
жизнью подает пример стойкости 
и мужества и негнущимися паль-
чиками высаживает рассаду на 
балконе, потому что жить, значит, 
верить в лучшее.

Наталья ХАЦКЕВИЧ

На строящейся станции тре-
тьей линии метро «Вокзальная» 
метростроители завершили бе-
тонирование монолитной пли-
ты, куда вмонтирована рама для 
монтажа механизированного 
тоннелепроходческого комплек-
са «Алеся». После прохождения 
1608 метров в 
сторону «Юби-
лейной площа-
ди» комплекс 
будет возвра-
щен на исход-
ную точку и на-
правлен парал-
лельным курсом 
для прокладки 
правого пере-
гонного тоннеля.

По словам заместителя глав-
ного инженера—начальника про-
изводственно-технического от-
дела УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ» 
Сергея Гречкина, готовность 
станции «Вокзальная» порядка 
75%. Речь идет об объемах моно-
литных работ и смонтированного 

В объективе УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ»В объективе УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ»
Помощь мэра всегда кстати

сборного железобетона. Вы-
полнена прокладка первого пе-
шеходного перехода, а второго 
близится к завершению, ведутся 
подготовительные работы под 
монтаж траволаторов. О том, что 
ввод не за горами, можно су-
дить по уже смонтированному 

наземному ве-
стибюлю буду-
щей станции.

Н а п о м н и м , 
что строитель-
ство первых че-
тырех станций 
третьей линии 
метро ведется в 
круглосуточном 
режиме.

На снимке: мэр Минска Ан-
дрей Шорец принял участие в 
республиканском субботнике 
на строительстве станции ме-
тро «Вокзальная». В интервью 
СМИ мэр подчеркнул, что в ме-
тростроителей верит и в своев-
ременном вводе новых станций 
метро не сомневается.

И порядок навели, и навыки закрепилии навыки закрепили
Итоги смотра-конкурса на 

лучшую строительную площад-
ку ГПО «Минскстрой» тради-
ционно подведут к Дню строи-
теля, а вот площадки, претен-
дующие на право называться 
лучшими, определяются как 
раз сейчас в рамках внутрен-
них смотров-конкурсов в ор-
ганизациях объединения.

Своих правофланговых на-
звало УП «МИНСКМЕТРО-
СТРОЙ»: первое место у тон-
нельного отряда № 1, второе 
– у СМУ-2, третье – у СМУ-1. В 
тройке лучших строительных 
участков — девятый, седьмой 
и одиннадцатый.

Специально созданная ко-
миссия не ограничилась визу-
альным осмотром строитель-
ных площадок и бытовых город-
ков, хотя состояние ограждения 
и дорог, наличие паспорта объ-
екта, оборудование пункта мой-
ки колес, содержание контей-
неров для сбора мусора, есте-
ственно, учитывались. «Много 
внимания было уделено анали-
зу бытовых условий строите-

лей: удобству бытовок, наличию 
сушилок, уюту комнат для прие-
ма пищи. Дополнительные бал-
лы начислялись за инициативу и 
креатив», — прокомментировал 

заместитель генерального ди-
ректора Олег Бойчук.

Стройка полна опасностей, 
явных и скрытых, поэтому 
особое внимание в ходе про-
верки было уделено энерго- и 
пожарной безопасности, ис-
пользованию СИЗ, содержа-
нию средств подмащивания, 
ограждению опасных зон. Не 
ускользнуло от проверяющих 
и состояние рабочего инстру-

мента, в первую очередь, 
электрического.

Порядок на строительных пло-
щадках, соблюдение технологии 
работ, создание безопасных ус-

ловий для метростроителей – 
это те обязательные позиции, 
которые постоянно на контро-
ле у генерального директора 
УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ» 
Леонида Стухальского. Кста-
ти, по его инициативе в рамках 
смотра-конкурса состоялась 
проверка знаний ИТР по выно-
су отметок с использованием 
нивелира. Успешно сдавшим 
экзамен были вручены свиде-
тельства на право выполнения 

геодезических работ.
Что будет включено следую-

щий раз в программу смотра-
конкурса, пока неизвестно, но 
любая инициатива на пользу 
общему делу метростроевцами 
приветствуется.

На снимке: проверка ра-
бочего инструмента в рамках 
внутреннего смотра-конкурса 
строительных участков УП «МИН-
СКМЕТРОСТРОЙ»

третьей спортсмены УМ. По сло-
вам инструктора по спорту Васи-
лия Гембицкого, заводчане одни 
из самых активных участников 
спортивных мероприятий, лиде-
ры прошлогодней спартакиады.

В лидерах — 

В рамках круглогодичной 
спартакиады УП «МИНСКМЕ-
ТРОСТРОЙ», проводимой по 12 
видам спорта, состоялись сорев-
нования по волейболу. Приняли 
участие восемь команд. Силь-
нейшими оказались представи-
тели завода ЖБИ, на второй по-
зиции волейболисты СМУ-2, на 

Федерация профсоюзов Беларуси 
— самая массовая общественная орга-
низация страны, которая объединяет в 
своих рядах более 96% экономически 
активного населения страны — 4 млн 97 
тыс. человек, состоящих на учете в 20 
тыс. первичных профсоюзных органи-
зациях. Членскими организациями ФПБ 
являются 18 отраслевых профсоюзов. 
В структуру входят 6 областных и 137 
районных объединений профсоюзов.

ФорумыФорумы
МЫ —МЫ — ВМЕСТЕ ВМЕСТЕ

Представители 26 иностран-
ных государств стали участни-
ками форума «Профсоюзы и бу-
дущее сферы труда» в Минске. 
Также в мероприятии приняли 
участие министр труда и со-
циальной защиты Республики 
Беларусь Ирина Костевич, ге-
неральный директор «Конфеде-
рации промышленников и пред-
принимателей (нанимателей)» 
Виктор Тимофеев, руководители 

Мероприятие признано са-
мым масштабным за всю исто-
рию профсоюзов Беларуси. Его 
повестка была построена вокруг 
четырех «диалогов столетия»: 
работа и общество, достойные 
рабочие места для всех, органи-

Кубы, Китая, России, Франции и 
других. У каждой из стран свой 
опыт и традиции взаимоотно-
шений между нанимателями и 
работниками, но все вместе мы 
способны построить будущее, о 
котором мечтаем.

Какие перспективы у сферы 
труда? Ученые предрекают, что 
некоторые профессии со време-
нем исчезнут, на их смену при-
дут новые — это надо учитывать 
и быть готовым к переменам. 
Чтобы минимизировать риски, 

более устойчивое положение ра-
ботников на рынке труда.

По итогам работы форума бу-
дут выработаны единые, научно 
обоснованные рекомендации 
по защите трудящихся в меня-
ющейся ситуации на мировом и 
отечественном рынках труда. Эти 
предложения также планируется 
обсудить на Национальном сове-
те по трудовым и социальным во-
просам и на конференции Меж-
дународной организации труда.

Соб.инф.

тельному переобучению и повы-
шению квалификации трудящих-
ся на протяжении всей трудовой 
деятельности. Это будет также 
способствовать повышению 
производительности труда. Все 
эти меры в комплексе обеспечат 

зация труда и произ-
водства, управление 
сферой труда. Среди 
участников — экспер-
ты в области трудо-
вого права, руководи-
тели и представители 
международных про-
фсоюзных организа-
ций Азербайджана, 
Бразилии, Израиля, 
Испании, Казахстана, 

уже сегодня, по мнению пред-
седателя ФПБ Михаила Орды, 
необходимо создать устойчивый 
механизм поддержки людей в 
быстро меняющихся условиях 
рынка труда — это страхование 
от безработицы и рисков невы-
платы заработка при банкрот-
стве предприятий. Кроме того, 
профсоюзы настаивают на том, 
чтобы наниматели включали в 
колдоговоры нормы по обяза-

и специалисты 18 отрас-
левых комитетов, наци-
онального профцентра 
и профлидеры крупных 
первичных профсоюз-
ных организаций, в том 
числе председатели 
профкомов акционер-
ных обществ «Строй-
трест № 1», «Стройтрест 
№ 35», МАПИД.

заводчанезаводчане
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Этим производством, которое было 
создано несколько лет назад, флагман 
строительной отрасли МАПИД гордится 
поправу: чистый, светлый цех, новей-
шее оборудование, обученные высоко-
квалифицированные кадры и на выходе 
– современные, готовые к применению 
краски, грунтовки и шпатлевки. Мате-
риалы успешно прошли «обкатку» на 
строительных объектах и доказали, что 
«Фарбаванка» от МАПИДа нисколько не 
уступает по качеству импортной про-
дукции. На предприятии изготавливают 
сегодня краски акриловые водно-дис-
персионные «Фарбаванка» для фасад-
ных работ гладкие и структурные, кра-
ски акриловые водно-дисперсионные 
«Фарбаванка» для интерьеров гладкие 
и структурные, грунтовки для наружных 
и внутренних работ, а также шпатлевки 
для внутренних работ методом ручного 
и машинного нанесения. Причем, грун-
товки выпускают как прозрачные, так 
и цветные, что значительно сокращает 
впоследствии расход краски.

ПроизводствоПроизводство
С участием первого заместителя председателя Мингорисполкома Федора Римашевского 

ГПО «Минскстрой» провело выездное совещание с посещением новых производств лакокра-
сочной продукции ОАО «МАПИД» и крупногабаритных металлоконструкций ОАО «Минскже-
лезобетон». На совещание были приглашены представители организаций объединения, ко-
торые занимаются процедурами закупок и поставками материалов, а также проектных ин-
ститутов. Вначале путь лежал на Бородинскую,2 – производственную базу СУ-204 ОАО «МА-
ПИД», где изготавливаются современные лакокрасочные материалы и шпатлевки.

«Фарбаванка»«Фарбаванка» 
от МАПИДаот МАПИДа

В разработке и продвижении 
лакокрасочных материалов на 
строительный рынок Беларуси и 
не только ОАО «МАПИД» работа-
ет совместно с ООО «СтройМА-
СТЕРком» – компания является 
официальным дистрибьютером 
предприятия. Она провела ре-
брендинг продукции МАПИД под 
новой маркой «Фарбаванка» и 
готова взять на себя сервисное 
сопровождение для организаций 
ГПО «Минскстрой». Опыт работы 
на рынке лакокрасочной продук-
ции Беларуси у «СтройМАСТЕР-
ком» более 10 лет.

это новый специализированный продукт 
(шпатлевка полимерная «Фарбаванка»). 
«Мы, конечно, набиваем шишки, но уже 
пришли к той формуле, которая позво-
ляет наносить шпатлевки с помощью ги-
дравлического оборудования безвоздуш-
ным способом, – говорит директор ООО 
«СтройМАСТЕРком» Василий Кордиков. 
– МАПИД закупил экспериментальное 
оборудование и отработал на объектах 
технологический процесс нанесения этой 
шпатлевки. Наша шпатлевка «Фарбаван-
ка» ВП 1 ПС для внутренних работ откры-
вает возможности для нового технологи-
ческого уклада отделочных работ».

К сожалению, и это было озвучено на 
совещании, лакокрасочные материалы 
производства ОАО «МАПИД» неоправ-
данно недооценены трестами объеди-
нения, которые продолжают покупать их 
у сторонних коммерческих организаций. 
Например, шпатлевку полимерную для 
внутренних работ, которую разработал 

«Сегодня МАПИД далеко не тот, что был 
два-пять лет назад, – говорит первый за-
меститель генерального директора пред-
приятия Иван Хичевский. – И наша зада-
ча – изменить мнение людей о том, что 
кроме строительства «панелек» МАПИД 
ничего не умеет делать. С продукцией но-
вого поколения – лакокрасочными изде-
лиями высокого качества мы уже выходим 
на строительный рынок». Иван Хичевский 
обратился к представителям организа-
ций «Минскстроя» с просьбой приглашать 
МАПИД к участию в тендерах на закупку 
лакокрасочных изделий и давать ему воз-
можность в них участвовать. Да и проект-
ным организациям, наверное, следовало 
бы закладывать в проекты белорусскую, а 
не импортную лакокрасочную продукцию, 
все-таки мы не настолько богатая страна, 
чтобы тратить валюту на то, что можем 
производить сами.

Для популяризации своей продукции МА-
ПИД предлагает под эгидой ГПО «Минск-
строй» определить несколько объектов, на 
которых специалисты предприятия готовы 
провести испытание своих красок и шпат-
левок, продемонстрировав трестам высо-
кие производительность и качество.

Для обучения персонала на про-
изводственной базе СУ-204 на 
ул.Бородинской,2 создан учебный класс, 
где обучают отделочников правильному 
нанесению красок и шпатлевок с приме-
нением нового оборудования, ведется от-
работка технологических процессов.

Первый заместитель мэра Федор Рима-
шевский поручил руководству ГПО «Минск-
строй» проанализировать процедуры за-
купок, особенно на бюджетных объектах, и 
предоставить ему информацию. «Речь не 
о том, чтобы отдавать предпочтение. Речь 
идет о том, чтобы приглашать на перего-
воры и процедуры закупок предприятие, 
которое входит в состав объединения. То 

МАПИД, выпускают только два основ-
ных иностранных производителя, и ма-
пидовская нисколько не уступает им по 
качеству. К тому же по цене она конку-
рентоспособна. Анализ рынка Беларуси 
показывает, что востребованность такой 
шпатлевки достаточно высокая.

– без проблем шпатлюются даже самые 
высокие потолки.

Шпатлевка «Фарбаванка» быстро вы-
сыхает – второй слой можно наносить уже 
через час. Этим же аппаратом STORCH-
Duomax9000 выполняется грунтование 
поверхностей (производительность – до 
1 тыс.кв.м в смену) и покраска (один слой 
– 500-700 кв.м в смену). Для шлифовки 
поверхности применяется электрическая 
шлифовальная машина (паук) в комби-
нации с пылесосом – здесь и экология, и 
охрана труда. В МАПИДе в каждом управ-
лении работают порядка 5-6 таких аппа-
ратов. Отделочники уже оценили: удобно, 
не пыльно и быстро.

предприятие, до которого легко достучать-
ся в случае нареканий и которое не будет 
спорить в части устранения замечаний», – 
резюмировал Федор Римашевский.

На смену На смену 
ручному труду ручному труду 
пришли машиныпришли машины

Любой отделочник вам подтвердит, 
насколько тяжелый у него труд. Приме-
нение же шпатлевки марки «Фарбаван-
ка» от МАПИДа дает возможность его 
облегчить, ибо она наносится с помо-
щью аппарата безвоздушного напыле-
ния – производительность 7,2 л шпат-
левки в минуту. Сменная производи-
тельность шпатлевания – 300-400 кв.м.– 
подтверждена на объектах МАПИДа.

Участникам совещания продемон-
стрировали процесс нанесения меха-
низированным способом структурных 
фасадных красок и по-
лимерных шпатлевок, 
что не только снижает 
трудоемкость, но и в 10 
раз увеличивает произ-
водительность труда. 
Шпатлевка, готовая к 
применению, залива-
ется в 90-литровый 
контейнер и пневмо-
пистолетом наносит-
ся оператором на по-
верхность. С помощью 
длинного телескопиче-
ского удлинителя – ни-
каких тебе подмостей 

Следующая остановка нашего «десанта» 
– завод строительных конструкций ОАО 
«Минскжелезобетон» в Шабанах. Здесь 
всего за три месяца собственными силами 
смогли создать практически с нуля новое 
производство по изготовлению крупнога-
баритных металлоконструкций. В ноябре 
прошлого года это была только идея Алек-
сандра Шабана, озвученная на совещании 
в ГПО «Минскстрой» Федору Римашевско-
му, тогда еще генеральным директором 
объединения. Она была одобрена, так как 
это длительная перспектива предприятия.

Сегодня проект уже претворен в жизнь. 

металла, но это перспектива.
Первый заместитель мэра Федор Рима-

шевский интересовался возможностями 
нового производства и стоимостью метал-
локонструкций. Он поручил ГПО «Минск-
строй» провести анализ рынка металло-
конструкций Беларуси и внести предло-
жения по загрузке нового производства 
«Минскжелезобетона».

«Мы уже работаем по всем тендерам 
республики, – пояснил гендиректор ОАО 
«Минскжелезобетон» Александр Шабан. 
– Ежедневно их анализируем. К сожале-
нию, у нас пока мало опыта выигрывать 
торги. Но в дальнейшем, если обеспечим 
в месяц производство хотя бы 100 тонн 
металлоконструкций – это будет для нас 
золотая середина. Тогда ЗСК сможет эф-
фективно работать и развиваться».

Нина ЦЫКУНОВА, фото автора

до 50%.
Максимальная длина фер-

мы не ограничена, так как они 
составные (из отдельных 8-и, 
12-и или 16-метровых эле-
ментов), поэтому в цехе мо-
гут изготовить фермы любого 
проектного решения как по се-
чению, так и по длине. ЗСК про-
изводит также балки разного 
трубного профиля и сечения и 
колонны любых размеров, кро-
ме сварных балок из листового 

трехсменном режиме цех сможет выпу-
скать до 300 тонн металлоконструкций в 
месяц. Для этого создано дополнительно 
10 рабочих мест. Пока на линии работают 
четыре специалиста, которые прошли об-
учение на основных видах оборудования, 
по мере поступления заказов количество 
работников будет увеличено.

Открытие нового производства по изго-
товлению крупногабаритных металлокон-
струкций в условиях снижения объема же-
лезобетонных изделий – это перспектива 
загрузки и развития ЗСК. Если раньше в 
производственной программе завода ме-
таллоконструкции составляли только 15% , 
то теперь их объем планируется увеличить 

Реконструирован цех – подготовлены 
полы, восстановлены фасад, вентиляция, 
подкрановые пути и мостовые краны, ко-
торые длительное время не работали, за-
куплено и смонтировано новое оборудо-
вание, в комплекс которого входят плаз-
менная установка по резке металла, ги-
льотина, ленточнопильный станок, камера 
дробеструйной обработки металла, пресс-
ножницы, профилегибочный станок, сва-
рочные автоматы и полуавтоматы. В новое 
производство инвестировано 4 млрд 200 
млн неденоминированных рублей, из них 
2,4 млрд вложено в оборудование. В новом 
цехе уже выпускают металлоизделия для 
стадиона «Динамо», выигран конкурс на 
поставку металлоконструкций для строи-
тельства Центра олимпийской подготовки 
по художественной гимнастике.

«Это камера дробеструйной обработки 
металлоконструкций, где изделия обра-
батываются с применением системы ре-
генерации дроби и пылеудаления с очи-
щением для последующей окраски в дру-
гом цехе, – проводит экскурсию по новому 
производству генеральный директор ОАО 
«Минскжелезобетон» Александр Шабан. 
– С апреля, как и обещали, мы работаем 
по новой технологии, можем изготавли-
вать четыре вида новых номенклатурных 
групп  – фермы различного сечения, бал-
ки, ограждения, колонны, на них уже полу-
чены соответствующие сертификаты».

По его словам, работая в двух-

Совместная разработка партнеров – 

Новое Новое 
производство – производство – 
за три месяцаза три месяца
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Виктор КОВАЛЕВ, Виктор КОВАЛЕВ, 

О времени и о себеО времени и о себе
К юбилею Виктор Миронович получил необычный подарок от сестры — пожелтев-

ший номер газеты «На стройках Минска» за 1997 год с его интервью на первой полосе. 
Материал назывался «Я верю в свой коллектив».

председатель наблюдательного советапредседатель наблюдательного совета
ОАО «Трест № 15 «Спецстрой»:ОАО «Трест № 15 «Спецстрой»:

«Не держите обиду, учитесь прощать»«Не держите обиду, учитесь прощать»
— Прошло уже прилично лет, но если бы сказали 

сформулировать главную фразу, которая отражала 
бы мое отношение к работе и коллегам, я бы ниче-
го не менял: по-прежнему верю в свой коллектив, 
дружный, здоровый, квалифицированный, с кото-
рым меня связывает более чем 45-летний период 
работы, — признается Виктор Ковалев.

Он из той категории людей, которые всего до-
бились сами. Да и как по-другому?! В семье росло 
семеро детей, отец рано ушел из жизни. Что инте-
ресно, практически все ребята получили высшее 
образование и состоялись в профессии. Петр ра-
ботал в энергонадзоре, Иван стал заметной фигу-
рой в «Могилевгражданпроекте», Алексей дослу-
жился до полковника МВД, Николай был классным 
водителем, Лида работала в связи, а Марина до сих 
пор трудится в «Минскводоканале». Их маленькая и 
хрупкая  мама, большая труженица и умелица, гор-
дилась своими детьми. А сетовала только об од-
ном, что родная деревня Топкая в Краснопольском 
районе Могилевской области попала в зону отчуж-
дения и была стерта с лица земли после Черно-
быльской трагедии. Теперь там стоит лес стеной. 
И больше нет у Виктора Ковалева малой родины, 
куда время от времени зовет сердце.

… Виктор с пятого класса учился в Могилеве в шко-
ле-интернате. Свои главные университеты он прошел 
именно там, дети без родителей быстро взрослеют. 
Учеба давалась легко, быстро сходился с ребятами, 
активно участвовал в общественной жизни. Школу-
интернат до сих пор вспоминает с теплотой.

Трудовую биографию начал рабочим в РСУ-5 «Мин-
скремстроя». Вечерами учился на стройфаке. Слу-
чалось, от усталости засыпал над конспектами. Воз-
можности учиться на дневном не было, зарабатывал 
на жизнь себе и помогал маме растить младших. По-

Виктор Миронович жил в ритме, когда каждая ми-
нута на счету. Свой рабочий день начинал в семь, а 
иногда и раньше, чтобы уже к восьми иметь четкий 
план на день. Мог параллельно решать несколько 
задач, прекрасно ориентировался в расстановке 
сил подразделений и субподрядчиков, умел вычле-
нить главное и подтянуть по мере необходимости 
сопутствующее. Чтобы продленка не пробуксовы-
вала, умышленно назначал совещания на проблем-
ных объектах на конец дня, продлевая тем самым 
рабочий день и себе. Единственное, чего не делал 
— это не брал почту домой, потому как сил на это 
просто не оставалось. Результатом такого нервного 
напряжения, которое частенько снималось сигаре-
той, стала болезнь. Прогнозы врачей были противо-
речивыми, но не из того теста был замешан Виктор 
Ковалев, чтобы вот так просто сдаться! Он по сей 
день в строю: энергичный, работоспособный, не-
равнодушный. Возглавляет наблюдательный совет 
ОАО «Трест № 15 «Спецстрой», в курсе всего про-
исходящего в коллективе. К мнению Виктора Миро-
новича по-прежнему прислушиваются, его советы и 
опыт востребованы. У него три сына и дочь, шесть 
внуков и двое правнуков. С высоты прожитых лет 
и накопленного жизненного опыта он учит нас от-
казаться от вредных привычек, больше двигаться, 
меньше нервничать по пустякам, а главное — быть 
добрее и великодушнее.

НАТАЛЬЯ ХАЦКЕВИЧ

С 85-летием Александра Павловича Демчука 
поздравили коллеги, ученики и ветераны строи-
тельной отрасли.

ДатыДаты

Он был первым!

В историю ГПО «Минскстрой» Александр Павлович вошел как 
первый руководитель Завода облицовочных плит из естественного 
камня (впоследствии ОАО «Белгран») — уникального и на тот мо-
мент единственного в Беларуси предприятия по обработке при-
родного камня.

Новое производство было открыто в рекордно короткие сроки. 
Его продукция оказалась востребованной не только при строи-
тельстве минского метро и отделке столичных достопримечатель-
ностей, но и далеко за пределами Беларуси.

Молодому руководителю удалось сформировать профессио-
нальный коллектив, создать благоприятный микроклимат — были 
заложены традиции, создана основа для будущих побед.

О Демчуке говорили много, когда он руководил предприятием, 
и позже, когда ушел на заслуженный отдых. Отмечали, что крут, не 
любит словоблудий, ценит профессионалов, предан своему делу, 
беспощаден к нечистым на руку. Вспоминали, сколько добра он 
сделал своему коллективу, как умел радоваться чужим успехам, 
дружить и работать.

Сегодня Александру Павловичу нелегко, он болеет, но рядом не 
только родные люди, но и те, с кем его связывают десятилетия 
совместной работы. Бывших минскстроевцев не бывает! Первого 
директора «Белграна» постоянно навещают его преемники — Ана-
толий Алексеевич Калюжный и Николай Константинович Сабилло. 
ГПО «Минскстрой» ежемесячно оказывает материальную помощь 
ветерану. Забота и поддержка помогают Демчуку держаться.

Живите, Александр Павлович! Мы помним Вас и ценим.

Александр Павлович Демчук Александр Павлович Демчук 
принимает поздравления от принимает поздравления от 
минскстроевцевминскстроевцев

Интерес к механизмам у Виктора от отца, известного на Гомель-
щине комбайнера. Со школьной скамьи сын участвовал в убороч-
ной вторым номером на «Ниве». Экипаж Сидоренко неоднократ-
но отмечался в числе лучших и даже был награжден мотоциклом 
«Минск». Уже работая на заводе КПД-3, парень старался также 
приурочить отпуск к жатве: хлеба на черноземах знатные растут, 
их убирать одно удовольствие.
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строительный. Интересно, что с интервалом в двадцать пять лет то же 
учебное заведение окончил его сын Алексей. Оба трудятся на заводе 
КПД-3 ОАО «МАПИД»: отец возглавляет бригаду новой техники, сын 
— литейщик пластмасс. Спрашиваю у Виктора Михайловича, каково 
это вместе с сыном работать на одном предприятии? Отвечает, что 
оценку парню коллектив уже дал, и он гордится тем, что она высокая.

Бригадир Сидоренко стоит горой за своих ребят. Объясняет про-
сто: «Это кому-то для выполнения задания надо создать условия, 
подать материалы… Нам для старта — только чертеж: как, из чего 
и какими силами, решаем самостоятельно. В нашей работе, если 
хотите, больше творчества, чем в какой-либо другой». Он, кстати, 
еще и хороший психолог: если ставит работать в пару, то людей 
совместимых; задания подбирает под настрой; всегда учитывает 
интересы и способности.

Виктор Михайлович на предприятии практически с момента вы-
хода нового завода на проектную мощность. На вопрос, что было 
и как стало, отвечает с юмором: «Если раньше у каждого формов-
щика было по лопате, то теперь одна на всех». Надо понимать, что 
основные трудоемкие процессы при производстве железобетон-
ных изделий механизированы. А с вводом новой линии паллет на 
девятом пролете можно говорить о полной автоматизации про-
изводства, управляемого несколькими операторами. Пока это не 
повсеместно, но заявка на будущее сделана: модернизация за-
вода крупнопанельного производства № 3 продолжается, и здесь 
без бригады новой техники никак не обойтись.

НАТАЛЬЯ ХАЦКЕВИЧ

Не последнюю 
роль в рекордных 
намолотах играла 
бесперебойная ра-
бота техники. Ком-
байн Сидоренко 
никогда не проста-
ивал: отец с сыном 
его идеально гото-
вили к уборочной.

Когда встал во-
прос, кем быть, Вик-
тор, не сомневаясь, 
поступил в машино-

том армия, инженерно-строительные войска. Строй-
ка прочно входила в жизнь Виктора Ковалева, чтобы 
постепенно стать судьбой. Мечты о физмате посте-
пенно рассеялись, уступив место живому делу.

После окончания института по специальности 
«теплогазоснабжение и вентиляция» пришел в 15-й 
трест. Работал мастером в СУ-128, затем инжене-

ром в сметно-договорном отделе и начальником 
ПТО треста. Попробовал себя в роли главного 
технолога, главного инженера и начальника СУ-
72. Умел так организовать работу, что управле-
ние всегда было на передовых позициях.

Успел поработать с четырьмя генеральными 
директорами, причем у троих — Валерия Андре-
евича Гудомарова, Николая Викторовича Ми-
лошевского и Сергея Юрьевича Абакумова был 
правой рукой, главным инженером. Виктор Ми-
ронович уверен, что с первыми руководителями 
15 тресту везло: высокую должность занимали 
достойные люди, настоящие профессионалы, с 
которыми было интересно и комфортно взаимо-
действовать.

Достаточно продолжительный период времени 

Алексей и Виктор СидоренкоАлексей и Виктор Сидоренко

К  950-летию  МинскаК  950-летию  Минска

телефон, умывальник, электроосвещение, водяное 
отопление, ванна. Гостиница славилась отличным по 
тем временам сервисом. Именно в “Европе”начал 
эксплуатироваться первый в городе лифт.

Перемены, произошедшие с гостиницей в со-
ветское время, разительны. В 1918-1920 гг. ши-
карный ресторан «Европы» превратился в столо-
вую, а сама гостиница - в интернат.

В годы Великой Отечественной войны здание 
гостиницы было полностью разрушено. Место, где 
оно стояло, долгие годы пустовало. В 1950-е здесь 
разбили бульвар, а в 1960-х появился павильон, в 
котором разместилось кафе-мороженое «Пингвин».

О гостинице неожиданно вспомнили уже в XXI 
веке. В 2004 году мэрии города Минска было по-
ручено заново отстроить здание отеля с соблю-
дением стилистических особенностей его перво-
начального облика. Строительство нового здания 
осуществлял ОАО «Стройтрест №7».

Возрожденная «Европа» распахнула свои двери 
для посетителей в 2007 году.

было выполнено в модном тогда стиле модерн. 
Выразительные фасады, выходившие на Со-
борную площадь и Губернаторскую улицу, от-
личались высоким качеством декоративной 
обработки. Владели гостиницей в то время 
братья Григорий и Яков Поляки. В 1913 г. в го-
стинице работали первоклассный ресторан Са-
улевича, дамская и мужская парикмахерская, 
читальный зал. В каждом из 130 номеров были 

ф

уГостиницаГостиница  “Европа”“Европа”
Дореволюционное здание гостиницы было постро-

ено на пересечении Губернаторской улицы и Собор-
ной площади на средства богатейшей минской купе-
ческой династии того времени, семейства Поляков.

Гостиница не имела названия, но пользовалась 
большой популярностью у минской богемы и го-
стей губернского города, что неоднократно было 
запечатлено на полотнах художников того времени.

В 1884 году после перенесенного пожара го-
стиница была восстановлена, выросла на один 
этаж и получила название «Европа».

В начале двадцатого века здание пережило ре-
конструкцию, поднялось до шести этажей, а внешне 
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Подведены  итоги  смотра-конкурса 

Конкурсы профмастерстваКонкурсы профмастерства

Человек славен трудомЧеловек славен трудом

Я б в строители Я б в строители пошел…пошел…

Под таким девизом прошел Респу-
бликанский конкурс профессио-

нального мастерства «Белорусский ма-
стер – 2017» по профессии каменщик в 
рамках объявленного профсоюзом стро-

дверные и оконные проемы, трехрядная 
система перевязки, колонны. Мастер-
ство каменщика – настоящее искусство, 
передаваемое из поколения в поколение 
с древних времен. Самые красивые зда-

ния и города созданы руками мастеров, 
тайны ремесла которых не разгаданы по 
сей день.

Нашим же участникам предстояло вы-
полнить 12-рядную кладку угла стены 
толщиной в один кирпич, при этом с од-
ной стороны завершить ее дверным про-
емом, а с другой – вертикальной штра-
бой. Общий объем – 0,38 м3.

Лучше всех справился с заданием Вла-
димир Румбеник (СУ-26 ОАО «Строй-
трест №4»), на втором месте – пред-
ставитель СУ-142 «Гроднопромстрой» 
Андрей Яковчук, третьим стал участ-
ник из г.Барановичи – Николай Шестак 
(СУ-145 ОАО «Стройтрест №25»).

Дипломы и памятные сувениры призе-
рам вручил председатель РК профсоюза  
строителей Николай Бунас.

ителей фестиваля «Трудовые таланты». 
Кроме строительных организаций в кон-
курсе приняли участие учреждения, где 
профессия каменщика является смежной: 
например, финалистом конкурса стал ра-
ботник ОАО «ТрестБелтрансстрой».

На базе лицея №10, где проходил фи-
нальный этап конкурса, собрались все 
участники, а это восемь специалистов 
по профессии каменщик. Обеспечение 
строительными материалами и инстру-
ментом взял на себя социальный пар-
тнер лицея – стройтрест №4. На объект 
вовремя был доставлен кирпич, раствор 
и инструмент. В мастерской, где лице-
исты осваивают профессию, а конкур-
сантам предстояло выполнить задание, 
царит особая атмосфера. Здесь пред-
ставлены все виды кладки: дуга арки, 

Что касается каменщика, то набор в 
лицее осуществляется на интегрирован-
ные специальности: «каменщик, бетон-
щик-плотник», «каменщик, облицовщик-
плиточник» (на базе 9 кл.) и «каменщик-
мостовщик» (на базе 11 кл.). Самая вос-
требованная на предприятиях – «камен-
щик-мостовщик» – укладчик тротуарной 
плитки. В прошлом году конкурс на неко-
торые специальности в лицее составил 
два человека на место. Средний проход-
ной балл – 5. Абитуриент проходит кон-
курс аттестатов, а затем собеседование.

После первого года обучения начина-
ется практика в строительных органи-
зациях города с оплатой труда не менее 
75 %. Производственную практику ли-
цеисты проходят в строительных управ-
лениях трестов, МАПИДе, на частных 
предприятиях, таких как ООО «Белбуд». 
На многих выпускников этого года уже 
пришли именные заявки. Хотя экономи-
ческие проблемы в строительной отрас-
ли и сказываются на трудоустройстве 
ребят, директору Анатолию Непочелови-
чу все же удается добиться 100-процент-
ного распределения своих подопечных.

Надо отметить, что по окончании уче-
бы многие поступают в индустриально-
педагогический колледж или в БНТУ на 
специальность «промышленное и граж-
данское строительство». По мнению 
руководителя, с выпускником лицея в 
вузе легче работать, он был на стройке 
и знает, чем пахнет ремесло.

Владимир Румбеник,Владимир Румбеник,
СУ-26 ОАО «СтройтрестСУ-26 ОАО «Стройтрест №4» №4»

Вадим Заболоцкий,Вадим Заболоцкий,
СУ-94 ОАО «СтройтрестСУ-94 ОАО «Стройтрест №1» №1»

Минский государственный лицей №10 
строительства им. И.М.Жижеля в рекла-
ме не нуждается. В этом году учреждение 
отметит 70-летие со дня образования.

П р о ф е с с и и ,  к о т о р ы м и  здесь ов-
ладевают вчерашние школьники, разно-
образны и на любой вкус.

В МАПИДе выбрали лучшего В МАПИДе выбрали лучшего 
электросварщикаэлектросварщика

Помните старую КВНов-
скую шутку? 

– Без чего нельзя сварить 
суп?

– Без электрода!
…Но в каждой шутке есть 

доля правды. Хозяйка, привыч-
но разжигая конфорку газовой 
плиты, и не задумывается, что 
газопровод в доме появился 
благодаря человеку по профес-
сии электросварщик. Только в 
МАПИДе трудится около 300 
специалистов этого профиля.

Недавно на базе УММ про-
шел конкурс профессиональ-

Материалы подготовила Наталья ЩИТНИКОВА

ного мастерства «Лучший элек-
тросварщик ручной сварки», 
организованный Советом по 
работе с молодежью. В состя-
зании приняли участие 22 ра-
ботника предприятия. Все они 
прошли предварительный вну-
тренний отбор. Конкурс вклю-
чал теоретический и практи-
ческий этапы. Жюри, в состав 
которого вошли руководители 
и специалисты предприятия, 
контролировало правильность 
выполнения заданий, качество 
работ, учитывало скорость и 
соблюдение участниками тре-

Главный сварщик ОАО «МАПИД» Алек-
сандр Микулич: «Результаты конкурса 
могли быть выше. К сожалению, некоторые 
участники не уложились по времени, другим 

было сложно, потому что редко сталкивают-
ся с выполнением стыковых швов. Напрашива-

ется вывод: квалификацию работникам нужно повышать по-
стоянно, проводить практическое обучение на базе нашей 
мастерской. Это затратно, но принесет реальную пользу».

Практика и еще раз практика

бований по охране труда.
При оценке практическо-

го задания принимались во 
внимание профессиональ-
ные навыки рабочего, уме-
ние грамотно использовать 
инструмент, соблюдение тех-
нологии производства. Одна 
группа участников выполняла 
сварное соединение образ-
цов труб, вторая – пластин. 
Оценка качества осущест-
влялась по 16-балльной шка-
ле, уровень теоретических 
знаний – по 10-балльной. В 
сварке трубных образцов при-
няли участие шесть человек. 
Максимальное количество 
баллов в практическим зада-
нии набрал Василий Моргун 
(СУ-101), занявший первое 
место, второе и третье – со-

ответственно у сварщиков 
СУ-256 Андрея Веренича и 
Виталия Велесевича. Пла-
стины «варили» восемнадцать 
сварщиков, лидировал Алек-
сей Дубров (УММ), вторым 
стал Александр Романюк 
(СУ-202) и третьим – Сергей 
Полторан (СУ-246). Участни-
ки, занявшие призовые ме-
ста, награждены дипломами и 
денежными премиями.

Стимулировать профессио-
нальный рост, в том числе с по-
мощью таких конкурсов – один 
из способов повышения пре-
стижа рабочих профессий. Про-
фессионалы говорят, что шов 
сварщика, как почерк, по кото-
рому можно узнать автора, а 
чтобы выработать красивый по-
черк, нужны годы тренировок.

Наша справка:
Мастерская отдела главно-

го сварщика с новым обору-
дованием, где сварщики МА-
ПИДа проходят аттестацию, 
расположена на базе УММ. 
Помимо мастерской с 1996 
года здесь действует аккре-
дитованная лаборатория не-
разрушающего контроля, с 
помощью которой определя-
ется качество сварных швов 
не только в период аттеста-
ции работников, но и на объ-
ектах предприятия.

Существуют два способа 
проверки сварных швов: хи-
мическое воздействие (раз-
рушающий метод) или рент-
ген (неразрушающий метод). 

Последний используют в ла-
боратории УММ. На снимке, 
сделанном рентгеновским 
аппаратом, видно содержа-
ние сварного шва.

Абитуриентам 

Постановлением Министерства об-
разования Республики Беларусь от 9 
марта 2017 года № 17 установлены 
сроки приёма документов, проведе-
ния вступительных испытаний для по-
лучения высшего образования за счет 
средств бюджета и на платной основе, 
а также сроки зачисления абитуриен-
тов в 2017 году.

Сроки приёма документов:
— с 12 по 17 июля — от лиц, по-

ступающих в учреждения высшего об-
разования (УВО) для получения выс-
шего образования за счет бюджетных 
средств и на платной основе;

— с 15 ноября по 5 декабря — от 
лиц, поступающих на заочную форму 
получения образования в УВО сель-
скохозяйственного профиля.

От лиц, изъявивших желание посту-
пить в УВО для получения высшего об-
разования на платной основе, не сда-
ющих вступительные испытания в УВО, 
документы будут приниматься:

— с 12 по 31 июля — в Академии 
МВД, Могилевском институте МВД, 
Университете гражданской защиты 
МЧС;

— с 12 июля по 2 августа — в Бе-
лорусской государственной академии 
искусств, Белорусской государствен-
ной академии музыки, Белорусском 
государственном университете куль-
туры и искусств;

— с 12 июля по 4 августа — в других 
вузах.

Выпускники профильных классов 
педагогической направленности, по-
ступающие на педагогические специ-
альности, могут подать документы с 12 
по 14 июля.

Вступительные испытания пройдут в 
следующие сроки:

— с 18 по 21 июля — в Академии 
МВД, Могилёвском институте МВД, 
Университете гражданской защиты 
МЧС;

— с 18 по 26 июля — в Белорусской 
государственной академии искусств, 
Белорусской государственной акаде-
мии музыки, Белорусском государ-
ственном университете культуры и ис-
кусств;

— с 18 по 24 июля — в других вузах;
— с 18 по 25 июля (очная форма) и 

с 6 по 15 декабря (заочная форма)— 
в  в у з ы  с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о г о 
п р о ф и л я .

Постановлением также определены 
сроки зачисления абитуриентов и до-
полнительного набора в государствен-
ные УВО на места, определённые кон-
трольными цифрами приёма, остав-
шиеся вакантными после зачисления 
абитуриентов.

Приём документов на бюд-
жетные и платные места в боль-
шинстве государственных вузов 
будет проводиться с 12 по 17 
июля, а вступительные испыта-
ния — с 18 по 24 июля.

Основные нововведения вступи-
тельной кампании-2017: 

— возможность сдачи централи-
зованного тестирования по четырем 
учебным предметам;

— увеличение срока действия серти-
фикатов ЦТ до двух лет; 

— введение трех резервных дней 
вместо одного.

По материалам интернета

на заметкуна заметку
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реализует:

•  Плитку тротуарную 30*30*3, 40*40*5
•Борт тротуарный 50*21*7
•  Полусферы бетонные (ограничи-
тели парковки)
•  Цемент в таре (25 кг) – М 500 Д0, Д20
•  Цемент россыпью 
•  Щебень гранитный всех фракций
•  Керамзит россыпью
•  Известь россыпью 
•  Кирпич силикатный, блоки
•  Муку доломитовую (мешки по 30 кг)
•  Деревянные оконные и дверные блоки
•  Стекловату «Неман»
•  Вторичный щебень
•  Железобетонные и гранитные изделия
•  Краску для внутренних работ
•  Сдает в аренду крытые складские 
помещения, подкрановые площадки

8-029-683-32-41 
8-029-689-15-51

• Наклонный подъемник Geda Lift 250 
Comfort, грузоподъёмность 250 кг, сек-
ция – 2 м, количество секций – 5 шт., 
скорость подъема – 30 м/мин, источник 
питания – 1,3 кВт / 230 В / 50 Гц / 16 A, 
стоимость 2 500 руб.;

Контактное лицо: Кисель Алексей Сер-
геевич +375 (29) 363-13-82

Команда УМСР-154
Песенное попурри (исп.Павел 

Клещенок): 
Вот кто-то с горочки спустился
Наш шеф с планерочки идет.
Он получил люлей в МАПИДе,
Его инерция несет.

Команда СУ-246 

Урок русского языка 
в МАПИДе:

• С первого апреля 
слова КПД-3 и СУ-246 
пишутся слитно.

• Слова на-пи-ши, 
Бу-ши-ло, под-пи-ши 
пишутся через и. …И 
один раз в год.

•Выражение «специ-
алист по работе с мо-

Сейчас в распоряжении рыбаков бесчис-
ленное количество снастей, в том числе уди-
лища длиной от 4 до 12 метров. Современные 
углепластиковые удилища являются хорошим 
проводником электрического тока. На каждой 
удочке из такого материала есть предупреж-
дающий знак опасности с красной молнией.

Особенно опасна рыбалка вблизи воздуш-
ных линий электропередачи в условиях грозы, 
при этом удилище может сработать как мол-
ниеотвод.

Уважаемые рыболовы, соблюдайте осто-
рожность!

Даже самый богатый улов не стоит че-
ловеческой жизни! Берегите себя, свои 
семьи, родных, близких, друзей и просто 
незнакомых людей, ведь жизнь и здоровье 
человека бесценны.

СЕРГЕЙ ПЕТРОВИЧ,
ИНСПЕКТОР «ЭНЕРГОНАДЗОРА»

Здоровая микрофлора 
кишечника важна не только 
для пищеварения, но и для 
хорошего состояния орга-
низма в целом.

Употребление пробиоти-
ков и пребиотиков приводит 
к одному и тому же резуль-
тату – увеличению числа 
молочнокислых бактерий, 
естественных обитателей 
кишечника человека.

Пробиотики — живые ми-
кроорганизмы, которые при 
назначении в адекватных ко-

личествах оказывают благо-
творное влияние на здоровье 
человека. Наиболее изучены 
и часто используются как 
пробиотики штаммы лакто-
бактерий и бифидобактерий.

В отличие от пробиотиков 
большинство пребиотиков 
используется в качестве 
пищевых добавок – в би-
сквитах, кашах, шоколаде, 
пастообразных, молочных 
продуктах и входят в состав 
овощей и фруктов.

Восстановить нарушен-

ный баланс кишечника мож-
но двумя способами – не-
посредственно употреблять 
необходимые бактерии в 
пищу или принимать продук-
ты, способствующие росту и 
размножению собственных 
полезных бактерий. В этом и 
заключается разница: в пер-
вом случае мы едим (пьем) 
пробиотики, а во втором 
случае – пребиотики.

ЛИЛИЯ ЦВЕТКОВА,
ИНСТРУКТОР-ВАЛЕОЛОГ

6-Й ПОЛИКЛИНИКИ

В этот день жильцы общежития 
№ 4 стройтреста № 1 торопились 
со стройки домой – обживать от-
крывшиеся после ремонта 
кухни. Ужин хозяйки готовили 
уже на новеньких электро-
плитах. Оценили они инте-
рьер и новую мебель – для 

Общежитие № 4 ОАО «Стройтрест № 1» 
смешанного типа, здесь проживают как 
холостяки, так и семейные (35 семей) 
– всего 236 человек, из них 25 детей. В 
районных и минскстроевских конкурсах 
на лучшее общежитие года «четверка» не 
раз занимала призовые места.

Как живешь, общежитие?Как живешь, общежитие?

Обновленные кухни:Обновленные кухни: 
чисто, комфортно, красивочисто, комфортно, красиво

льцы общежития 
№ 1 торопились 

й – обживать от-
ле ремонта
ки готовили 
х электро-
они инте-
ель – для 

Штукатур СУ-5 Ирина 
Умнова: «Приготовленный 
на такой красивой плите 
ужин будет вкуснее».

удобства каждой 
комнате выделен 
свой шкафчик для 
кухонной посуды. 
Заведующая об-
щежитием Елена 
Кузнецова попро-
сила жильцов относиться к иму-
ществу по-хозяйски, ценить труд и 
заботу работников ЖКУ и админи-
страции общежития.

Общежитие № 4 по 
ул.Пугачевской,1 было построено 
в 1952 году, и чтобы поддерживать 
его в хорошем состоянии, тресту 
приходится затрачивать немалые 
средства. По словам заведующей, 
в прошлом году был обновлен фа-
сад здания, заменены все окна, 
отремонтированы санузлы и умы-
вальники, установлены стираль-
ные машины, проведен ремонт на 
этажах. Теперь вот завершен ре-
монт кухонь правого крыла. В бли-
жайших планах – отремонтировать 
кухни второго крыла и душевые, 
где всю сантехнику предполагает-
ся заменить на современную.

Как рассказал начальник ЖКК 
ОАО «Стройтрест № 1» Виктор 
Мытько, на балансе у треста нахо-
дятся четыре общежития, все 
они 50-60-х годов постройки. На  
модернизацию и ремонт ежеквар-
тально тратится порядка 35 000 де-
номинированных рублей, еще около 
10 000 рублей – на обновление ин-
вентаря. Ремонт кухонь в «чет-
верке» обошелся бюджету ЖКК 
в 25 000 рублей.

«Работы проводим своими сила-
ми: у нас есть стройгруппа, сантехни-
ки, электрики, – комментирует Вик-
тор Мытько. – Заканчиваем ремонт 
здесь и сразу же переходим в сосед-
нее общежитие на ул.Пугачевскую,3. 
Общежитие № 1 по ул.Платонова,13 
у нас уже полностью модернизиро-
вано, ведем также работы по обнов-

Рыболов, Рыболов, 
будь осторожен!будь осторожен!

ПробиотикиПробиотики  или или пребиотики?пребиотики?

ния рекламы на станциях и в вестибюлях 
минского метрополитена. «Стены метро 
увешаны огромными рекламными щитами, 
на которых фирмы рекламируют часы, ме-
бель, лекарства, колготки и прочую свою 
продукцию. Неужели больше негде? Разве 
не жалко труда строителей, которые стара-

ОбсудимОбсудим
А вас раздражает 
реклама в метро?

на станции метро «Площадь Победы» была 
размещена информация военной тематики, 

редакции, присылайте свои рассуждения 
на e-mail: red@minskstroy.by.

чтобы молодое поколе-
ние белорусов не забы-
вало о подвигах отцов 
и дедов в Великой От-
ечественной войне, еще 
понять можно, – про-

должает наш читатель. – Но 
вот реклама строительства 
бани явно там неуместна».

А вы, уважаемые читате-
ли, как считаете, коммер-
ческая реклама обезобра-
живает или украшает наш 
город? Поделитесь своим 
мнением, наблюдениями. 
Звоните, пишите на адрес 

лись, облицовывали 
станции гранитом и 
мрамором, создава-
ли красоту? Это ведь 
тяжелый труд, – со-
крушается Влади-
мир Сергеевич. – И 
вот так бездумно все 
испортила реклама». 
«Если бы, скажем, 

В редакцию «На стройках Минска» 
обратился наш постоянный читатель, 
бывший работник стройтреста № 1 
Владимир Сергеевич Кабак. Как не-
равнодушного гражданина и минча-
нина, его волнует вопрос размеще-

ФестивалиФестивали

«Тот живет - не тужит, «Тот живет - не тужит, 
кто с наукой дружит»кто с наукой дружит»

С легкой подачи команды «МА-
ПИД-шоу», выступающей в Пре-
мьер-лиге г. Минска, конкурс ве-
селых и находчивых стал на пред-
приятии доброй традицией. В 
этом году он проводился в МАПИ-
Де в третий раз и был приурочен 
к Году науки. В фестивале при-
няли участие 7 команд: аппарата 
управления гендирекции, ЖКУ, 
СУ-204, СУ-207, завода КПД-1, 
УМСР-154 и СУ-246.

Соревновались ребята в наход-
чивости и остроумии, искрометно 
шутили над собой и коллегами, 
юморили над недостатками, под-
нимали бытовые и социальные 
проблемы. Конечно же, шутки 
были дружескими. Редкая коман-
да, например, не сострила в адрес 
молодежного лидера ОАО «МА-
ПИД» Руслана Комаровского. На 
ремарки Руслан Адольфович толь-
ко лукаво улыбался.

КВН МАПИДа – это всегда кру-
то, весело, позитивно. Нынешняя 
игра не стала исключением. От яр-
ких и метких шуток зал то и дело 
взрывался хохотом – не узнать 
реальных персонажей, артистично 
спародированных кавээнщиками, 
было невозможно. Но, как гово-
рится, лучше один раз увидеть…

Команда аппарата управ-
ления гендирекции

– Если украсть, ну или одолжить 
одну шутку у одного человека – 
это плагиат, а если у многих – это 
уже научное исследование.

Пьедестал почетаПьедестал почетаПьедес т ал  поче т а
Победители фестиваля 

КВН-2017:
I место – команда СУ-246
II место – команда ЖКУ
III место – команда аппарата
                         управления

лодежью» существует для связи 
слов в предложении.

• Слово сроки не переносится.
• Бухгалтер – проверочное 

слово налоговая.
• Правильно определяем род 

существительных: мастика (она, 
моя), материальный отчет (он, 
твой).

• В предложении после слова 
МАПИД точка не ставится.Команда ЖКУ

В лабораторию по внедрению 
инновационных технологий ЖКУ 
пришла проверка:

– В прошлом году вашей лабо-
ратории выделено 500 млн руб. 
новыми. Куда вы их потратили? Что 
внедрили для того, чтобы вахтеры 
не спали на своем рабочем месте?

– Вставили микрочип в пожар-
ный извещатель.

– И как же это работает?
– Как только вахтер входит в со-

стояние дремы, срабатывает сиг-
нализации: «Рота, подъем!».

– 20 млн руб. выделено на борь-
бу с тараканами. Какие новшества 
у вас здесь?

– Из кухонь убрали мусорные 
ведра.

лению общежития 
№ 5 (пр.Машеро-
ва,20). Стараем-
ся, чтобы жильцам 
было комфортно и 
уютно жить».

ДИАНА 
МИХНЕВИЧ


